

# El PP rechaza un plan director para la vía romana de Muro a Garray

Los procuradores populares alegan que el plan PAHIS ya incluye actuaciones en esta vía. El PSOE insiste en conservar la ruta para "potenciar culturalmente la provincia de Soria"

VALLADOLID. El Partido Popular votó ayer en contra de la elaboración de un plan director de recuperación de la Calzada Romana vía XXVII desde Muro a Garray con el fin de crear un itinerario histórico-cultural.

En su alegación los populares pusieron por delante que el plan PAHIS ya incluye actuaciones para dicha vía incluidas, si bien los socialistas insisten en que éstas no suponen la elaboración de un plan director.

Dos procuradoras sorianas, la popular María del Canto Benito y la socialista Mónica Lafuente, se enzarzaron ayer en las Cortes durante la Comisión de Cultura que tuvo lugar por la mañana. La recuperación de la calzada romana vía XXVII Augostóbriga-Numancia fue la causa.

En su Proposición No de Ley, Lafuente explicó que se trata de una "importante" vía romana del Itinerario de Antonino existente desde tiempos de Tiberio (14-37 d.C.) que unía Astúrica (Astorga) con Caesaragustua (Zaragoza) por Numancia. Una ruta probablemente trazada de cara a las guerras cántabras.

"Este importante reducto de nuestra historia aún permanece a lo largo de los siglos y nos da una gran oportunidad para potenciar culturalmente la provincia de Soria", destacó Lafuente, enumerando a continuación las localidades atravesadas por dicha calzada: Muro, Ólvega, Matalebreras, Pozalmuro, Masegoso, Tajahuerce, Aldealpozo, Calderuela, Arancón, Aldehuela de Periañez, Renieblas, Velilla de la Sierra y Garray, "todas ellas con un importante patrimonio natural y cultural que sería un revulsivo para la economía de la zona".

La procuradora socialista recordó que para dichos municipios la recuperación de la calzada "es una reclamación permanente" y que en dicha vía las pequeñas obras son constantes.

En respuesta, la procuradora popular María del Canto Benito se refirió al plan de gobierno previsto por la nueva consejera de Cultura, María José Salgueiro, y al Plan PAHIS, que persigue dos objetivos: el de proteger el patrimonio y el de darlo a conocer.

Benito echó en cara a Lafuente que no esté al tanto de que dicho plan, en su apartado dedicado a las vías históricas, incluye varios traba-



Llegada a Numancia de la marcha Numantóbriga de Muro al yacimiento de Garray. LUIS ÁNGEL TEJEDOR

jos relativos a la vía romana XXVII: identificación de sus corredores, sondeo de documentos, prospección aérea y arqueológica y propuesta de los tramos que deben ser protegidos. "Trabajos que ya están en marcha", según la procuradora.

Además, Benito hizo hincapié en que el Plan PAHIS se dedica a una recuperación del patrimonio

integral y sistemática, caracterizada por actuaciones territoriales y no por el trabajo "monumento a monumento".

Algo que ha permitido la creación de Soria Románica, con una inversión de seis millones de euros y del espacio cultural Caracena-Tiermes. "También la capilla de San Pedro de Osma es un pro-

yecto cultural. Actuando así se dejan de lado las individualidades".

Nada conforme con la respuesta, la procuradora Mónica Lafuente (quien se declaró poco sorprendida por el rechazo del Partido Popular) comparó la estrategia apuntada por Benito con las "partidas provincializadas que nunca se sabe en qué se gastan" y puso como ejemplo el Castillo de Yanguas, "que en su día se prometió arreglar".

Igualmente Lafuente destacó que entre las acciones previstas para la calzada no está incluido el plan director: "Se han hecho investigaciones y no más. ¿Qué problema tienen con aprobar también un plan director?", preguntó a Benito, añadiendo que hay 40 Bienes de Interés Cultural en Soria sin declarar y haciendo referencia, también, a la torre de la Catedral de El Burgo de Osma y a su mal estado de conservación.

"Necesitamos actuaciones reales y no investigaciones", concluyó la socialista.

AMAIA EGUIZÁBAL

## Una autovía de lo más recurrente

Como ya empieza a ser tradición cuando de cualquier asunto soriano se trata, en la Comisión de Cultura celebrada ayer en las Cortes de Castilla y León, la Autovía del Duero volvió a convertirse en un arma arrojadiza. Esta vez fue María del Canto Benito quien, al igual que hizo el consejero Antonio Silván en el pleno de esta semana (cuando se hablaba de cifras de licitación de obras públicas) sacó el tema colación, en referencia esta vez a la calzada romana XXVII de Muro. La men-

ción, que empieza a ser recurrente, siempre provoca respuestas. En esta ocasión la procuradora socialista Mónica Lafuente respondió a Benito que el desdoblamiento de la 101 no está presupuestado, si bien sí está anunciado. La polémica, entonces, se trasladó a los medios de comunicación y a los anuncios de uno y otro partido y subió la temperatura de la Comisión de Cultura. La Autovía del Duero, en fin, está 'oscureciendo' la presencia de otros asuntos sorianos. A.E.